

**Message de S.A.R. le Grand-Duc Henri,  
lu par Madame la Ministre de la Culture, de l'Enseignement  
supérieur et de la Recherche  
Erna Hennicot-Schoepges  
en date du 7 septembre 2002  
à l'occasion de l'inauguration d'un groupe de sculptures et du  
dévoilement d'une plaque commémorative rappelant le sacrifice de  
19 jeunes compatriotes assassinés par les troupes SS  
dans la nuit du 2 février 1945 dans l'enceinte du  
Camp de concentration de Sachsenhausen.**

« Nous nous rappelons avec émotion l'horrible crime commis au Camp de Concentration de Sachsenhausen le 2 février 1945 : l'assassinat de 19 compatriotes tous originaires de la Compagnie des Volontaires, arrêtés et transférés en Allemagne dès le lendemain de l'occupation du pays.

Les souffrances et finalement le sacrifice de ces héros ne pourront jamais être oubliés.

La plaque commémorative inaugurée en ce jour par Madame la Ministre Erna Hennicot-Schoepges nous aidera dans ce devoir de mémoire.

Le sacrifice de ces 19 jeunes compatriotes revêt pour moi une signification toute particulière dans la mesure où, soldats gendarmes

et policiers, ils ont payé le prix du sang pour être restés fidèles jusqu'au bout au serment qui les liait à ma famille.

Nous nous inclinons, la Grande-Duchesse et moi-même, devant leur mémoire.

En cette douloureuse circonstance, il nous tient à cœur d'exprimer notre respect mais surtout de renouveler notre profond attachement à leurs camarades ainsi qu'aux membres de leurs familles si durement éprouvés.

Henri

»